

LE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Rédaction.

11ème. ANNEE No. 119

OTTAWA SAMEDI 31 MAI 1890

LE NUMERO 2 CENTS

PIANOS

A. & S. Nordheimer ont actuellement un très grand assortiment de BONS PIANOS DE SECONDE MAIN

A & S Nordheimer 67 RUE SPARKS

Seuls agents pour les Pianos Chickering, Steinway, Haines et Nordheimer et pour les Orgues Harmoniums de Eskey et Kimball.

MONTRES En OR Solide pour Dames \$11.00, Montres en Argent Solide pour Dames \$6.00, Desen Argent pour Dames 25c.

Le plus grand assortiment de montres, Horloges et Bijouteries de la ville. Les plus bas prix en Canada.

A. & A. F. McMILLAN

Vin Sirop Dusart au LACTO-PHOSPHATE DE CHAUX. Le Lacto-Phosphate de Chaux est le plus puissant des reconstituants.

CHITTY FRERES

312 314 RUE WELLINGTON OTTAWA Importateurs et Commerçants d'Épicerie de Choix, Etc., Etc.

A. RIBOUT

TAILLEUR COUPEUR TAILLAGE GARANTI Manteaux de Dames une Spécialité 204 Rue Dalhousie 204

NAP. BOYER COUVREUR EN METAL DE TOUTES ESPECES Forblantier, Plombier et Poseur d'appareils de toutes sortes, et aussi Grand assortiment de Cages d'oiseaux, ustensiles de cuisine, et tuyau en plomb pour aqueduc.

On donne un present AVEC CHAQUE Voiture d'Enfants

ACHETEE CETTE SEMAINE L'assortiment est considérable - A LA - NATIONAL MFG. CO. 160 RUE SPARKS.

Persiennes, Toiles et Poles a Rideaux Les meilleurs nrs dans la ville

National Mfg. Co 160 RUE SPARKS 160 OTTAWA



ECURIE DE LOUAGE - DE - PREMIERE CLASSE,

Joseph Senecal, COIN DES RUES YORK ET DALHOUSIE.

GARDNER & CIE.

Comme nous n'avons pas intention de continuer le commerce de marchandises, nous avons marqué nos marchandises à des prix si bas que nous allons la vendre à moins de 90 jours.

Regle generale les fonds de banque-roule sont vieux et passés de modes, mais celui-ci est une exception a la regle, vu que les marchandises sont nouvelles, de dernière mode et les mieux choisis que l'on veut avoir.

Venez a bonne heure, si vous voulez avoir un bon choix dans nos marchandises de modes

AU PRIX D'ENCAN GARDNER & CIE.

CHARBON! Les meilleurs qualités de charbon bitumineux et anthracite. BIENGRABLE ET TAMISE O'REILLY & HENRY, RUE SPARKS. (Suc. de A. Seybold.)

A. C. LAROSE Comptable, auditeur, syndic, et agent d'assurance, sur l'avis, contre le feu et les accidents.

121 RUE RIDEAU Collections faites promptement Telephone 189

LISEZ CECI

Si vous voulez des bargains de meubles, essayez le nouveau magasin de meubles.

106 et 108 rue SPAKES George Stewart

TEINTURERIE CENTRAL 504 RUE SUSSEX

En face de la rue York. Habits d'hommes de femmes, nettoyyés, teints réparés et remis à neuf. Tapis de pianos, de table, rideaux de damas, bordures de rideaux, etc., nettoyyés ou teints à la perfection.

R. GAGNON Prop. 504 rue SUSSEX devant la rue York P. S. Succursale, au No 160, rue Main, Hull.

L'Huile de foie de morue de Berthé est la seule qui soit préparée par des procédés approuvés par l'Académie de Médecine de Paris; elle est deux fois plus riche en principes actifs que les huiles de foie de morue préparées différemment.

L'Huile brune est la seule qui doive être employée en médecine à l'exclusion des deux autres sortes.

Les enfants acceptent facilement l'Huile de Berthé et ne tardent pas à la demander, parce qu'elle n'est pas répugnante.

MALADIES D'ESTOMAC

DYSPEPSIES, GASTRALGIES Une commission nommée par l'Académie de Médecine de Paris, pour étudier les effets du Charbon de Belloc, a constaté que les Maux d'estomac, Dyspepsies, Gastralgies, Digestions difficiles ou douloureuses, Crampes, Aigreurs, Renvois, etc., cessent après quelques jours d'usage de ce médicament, soit en Poudre, soit en Pastilles. D'ordinaire, le bien-être se fait sentir dès les premières doses; l'appétit revient et la constipation si habituelle dans ces maladies disparaît.

En vente dans toutes les pharmacies. - Prix: Poudre, 2 fr.; Pastilles, 1 fr. 50.

JOSEPH BRUCE

Antefois du Medical Hall, ancienne apothicaire de l'Hôpital Général de Montréal. Chimiste et Droguiste 205 RUE RIDEAU, OTTAWA

GRAND CHOIX

Monuments, en Granit Ecosais, Granit de la Baie de Fundy, ou en Marbre. Clotures et Poteaux pour enclos de toute sorte. MON PROPRE OUVRAGE

Toujours en main. Tout ouvrage est bien lettré et garanti aux plus bas prix. R. BROWN, 94 RUE GEORGE, En face du Marché By, Ottawa.

TAPISSERIE

Mes Tapisseries (papiers tendus) de 10 et 15 cts. sont de véritables avantages hors-ligne, des bargains qui dépassent tout ce qui a jamais été offert tel pour le même prix.

Henry Watters

PHARMACIEN Coin des rues Rideau et Cumberland, ET AUSSI Coin des rues Sparks et Bank.

L'Huile de Berthé est l'Huile de foie de morue pure, préparée avec des foies importés directement pour la Maison L. FRENZ, 49, rue Jacob, Paris. Elle ne se vend qu'en flacons accompagnés d'une instruction.

BRYSON, GRAHAM & CO

Une Vente avec franchise Nous ne vous promettons pas la terre pour ne vous donner ensuite qu'une balle de maïs sucré.

Grande Vente pour faire de la place A cause de travaux d'agrandissements qui seront, faits tout doit être vendu.

NOUS POSSEDOONS LA TAPIS ET POPULAIRES BARGAINS

NOUS POSSEDOONS LA CLEF DE LA SITUATION CLEF DE LA SITUATION

Venez aux quartiers généraux pour Tapis et Prelats à des prix qui surprendront tous les acheteurs.

ETOFFES ATTRAYANTS ET ATTRAYANTS ET

LE REVE D'OR LE REVE D'OR DES BAS PRIX EST REALISE EST REALISE

ROBE ET POPULAIRES BARGAINS

GANTS ET MERCERIE Dans le département de Gants et Mercerie plusieurs lignes seront données à un prix moindre que celui de la manufacture.

SOIES VENEZ ET ETUDIEZ VENEZ ET ETUDIEZ

ET LES QUALITES EXTRAORDINAIRES LES QUALITES EXTRAORDINAIRES

SATINS DE CETTE VENTE SANS PARILLE

Le monde est fatigué des hauts prix et des réclames fausses. Chaque transaction faite chez Bryson, Graham & Co., a pour base solide la réalité et la vérité.

BRYSON, GRAHAM & CIE.,

146, 148, 150, 152 et 154 RUE SPARKS. Soles Agents pour les Thés de Teley et Cie. Les Thés les plus renommés du monde.

Faits Divers

GARE AUX ÉPIDÉMIES!

Le D. Labbe, médecin du Montréal, dont avons une entrevue avec le Président du Bureau Provincial d'Hygiène afin de s'entendre sur les moyens à prendre pour qu'aucun cas de maladie contagieuse, et infectieuse, ne se propage en ville à l'arrivée des vapeurs.

On dira peut-être: Mais il y a la quarantaine de la Grosse Ile, en bas de Québec, et cela doit donner une sécurité suffisante.

A cela on peut répondre que les germes de certaines maladies contagieuses, ceux de la variole par exemple, peuvent se développer pendant 14 jours sans être aperçus, et qu'ainsi, un vapeur peut partir d'Angleterre après avoir subi l'inspection d'un médecin, et peut passer encore à la Grosse Ile, sans porter apparemment de germes délétères, et pourtant arriver ici avec un cas de malaie très éral.

Ne serait-il pas bon alors, d'avoir un espèce de quarantaine dans le port de Montréal? La chose pourrait se borner à peu de frais.

Actuellement, les certificats délivrés par la quarantaine restent à Québec, où le maître du port donne de sa main un certificat aux capitaines de va-sees X venant à Montréal, par lequel il certifie, si attesté que le vaisseau était en règle en passant à Québec.

Ne serait-il pas désirable que le certificat donné par quarantaine, après avoir été examiné à Québec, fût envoyé ici?

Ce certificat devrait être remis ici, dès l'arrivée du bâtiment, et non pas une journée après, comme la

chose se fait actuellement. Ce certificat est maintenant donné à la douane. Le temps ne sera-t-il pas venu pour Montréal, de proposer un médecin à l'examen de tout vaisseau arrivant dans nos eaux?

D'après la nouvelle charte, la ville possède la moitié du fluvie, et dès qu'un navire ne se conformerait pas aux règlements, on pourrait l'envoyer mouiller en dehors des eaux de la ville.

Afin de n'apporter aucun retard au commerce, le certificat délivré par la quarantaine, puis examiné à Québec, pourrait être remis ici au médecin du port. Avec quelques baves indications, ce certificat pourrait dire par exemple, qu'un cas de maladie contagieuse s'était attaqué à un passager de cabine, ou d'entrepont. Le médecin du port n'aurait qu'à visiter les passagers de même classe, qui communiquent ensemble, pour voir si depuis la quarantaine, de nouveaux cas ne seraient pas déclarés; et en un clin d'œil la chose serait faite.

Quant à retirer les malades, nous pourrions facilement le faire à notre hôpital civil que. D'ailleurs, ces cas seraient rares. Mais c'est justement ces cas extraordinaires qu'il faut entourer de précautions extraordinaires, car une seule négligence pourrait nous être sans fautes que celui de la variole venant de Chicago, et qui a éclaté à l'Hôtel Dieu, en 1855, pour de là se répandre par toute la ville et faire les ravages l'on n'a pas encore oubliés.

Cette espèce de quarantaine à Montréal, serait d'autant plus précieuse qu'il y a des vapeurs qui ignorent qu'il y a une quarantaine. D'autres se trouvent à passer tout droit dans des temps de brouillard, et n'arrivent pas à la Grosse Ile.

Enfin, bien des voiliers sur mer depuis des mois et sans médecin à bord, portent quelquefois des ger-

mes de maladies contagieuses, bien qu'ils ne transportent pas de passagers. C'est ainsi qu'il y a quelques années, un voilier venant du Brésil, avait un matelot, qui avait en ce temps de tomber malade de la variole et d'en guérir en mer. Le vaisseau n'y ayant pas été désinfecté, propagea la maladie chez les habitants du port américain où il avait jeté l'ancre.

Le cas de varioloïte qu'on a découvert sur le vapeur "Nova Scot" a arrivé avant-hier dans le port de Montréal à eu pour effet de réveiller l'attention publique.

Le médecin de la ville s'entendra donc aujourd'hui avec le Bureau Provincial d'Hygiène, afin d'étudier les meilleurs moyens à prendre pour faire tout ce qui dépendra d'eux afin de veiller à ce qu'aucune épidémie n'éclate au milieu de nos populations.

LE LAZZO A PARIS

On se demandait parfois de quelle utilité avait pu être pour Paris, le spectacle offert par Buffalo Bill et ses Indiens? Des esprits moroses prétendaient que toute cette fantasia anglo-troquoise n'avait servi ni à l'instruction ni à l'amusement d masses.

Seulement dans leurs fureurs de dénigrement ces critiques acerbes oublient une chose essentielle: nouvelle, apportée par Buffalo Bill, un instrument destiné à un succès étrange, comme je vais le démontrer, il obtint le lazzo, cette longue ficelle munie d'un crocus coulant, avec laquelle les intrépides cavaliers du Far-West attrapaient au vol, pour ainsi dire, les chevaux sauvages, près de la porte de Nemilly.

Rien ne se créa, mais rien ne se perdit, a dit le philosophe; aussi le lazzo n'a pas été perdu. Certes, il est

élégants de la haute vie n'ont pas encore abandonné le lawn-tennis, le tir aux pigeons ou la boxe, pour se livrer à ce nouveau genre de sport, que j'appellerai le lazzisme; mais de là, des hommes de bonne volonté s'exerceront, dans l'ombre et la solitude, à lancer la ficelle ornée du noied colant, si que, quand la France a eu besoin qu'un de ses enfants fût h-bile au Galla elle l'a trouvé tout de suite.

Cela s'est passé boulevard Lannes l'autre jour.

Un individu se livrait à je ne sais quel métier, sur le remblai des fortifications, lorsqu'il fut surpris par un sergent du 129e de ligne, lequel s'empressa d'avertir d'un gardien de la paix. L'individu, se voyant pris, chercha un refuge sur le bord extérieur du mur d'enceinte. Et là, étant assis, il cria aux agents que s'ils s'approchaient il se précipiterait dans le fossé, une mortelle chute de quelques mètres.

Vous voyez la situation. Si l'on voulait saisir l'homme vivant, il pouvait se laisser glisser dans le néant, ou même entraîner dans sa dégringolade dé-finitive ceux qui auraient voulu l'appréhender.

Alors les gardiens, laissant le sergent du 129e de ligne surveiller ce prisonnier incommode, allèrent en réfréter à l'adjutant du poste-casernes. On fit sortir un piquet d'hommes en armes, qui, baïonnette au canon, établirent un demi-cercle autour de l'individu. On le somma de se rendre, mais inutilement. On allait être forcé de camper là en attendant que la famille... vous voyez cela d'ici, un siège!

C'est alors que le lazzo fit son apparition. Un blanch-sur de Puteaux, qui passait par là, déclara que, depuis les représentations de Buffalo, il étudiait sérieusement cette arme nouvelle et qu'il se faisait fort d'opprimer le récalcitrant

individu, comme si c'eût été un cheval des prairies, ce que G. Stave Amard appela le mistang des Sauvages.

A L'ACADEMIE DE MEDECINE

DEUX OPERATIONS GIBRIEUSES

Les cas signalés de présence de corps et d'objets étrangers dans les voies digestives, même chez les adultes, sont beaucoup plus fréquents qu'on ne le croit généralement. Tout le monde a encore présent à la mémoire le cas de ce malheureux qui après avoir avalé une fou che-tte, fut soumis par le professeur Labbé à l'opération de la taille stomacale.

Cette opération a été depuis renouvelée à diverses reprises, et avec succès, sur divers malades qui, comme ce dernier, portaient un corps étranger dans l'évacuation par les voies digestives inférieures était impossible.

Le professeur Herrier a présenté, dans la dernière séance de l'Académie, deux malades de son service sur lesquels il a pratiqué cette opération. L'un et l'autre, qui ont été l'objet de l'examen de la plupart des membres de la société, paraissent être en excellente santé.

La première de ces observations a trait à l'extraction d'une canifère d'argent descendue dans l'estomac. La taille stomacale fut pratiquée après lavage de l'estomac avec l'eau de Vichy. L'incision fut faite sur la ligne indiquée par M. Labbe et l'estomac attiré au dehors. Ce dernier fut sectionné selon la grande courbure et, après quelques à-onnements la coupe s'éleva et fut retirée sans grande difficulté.

La section fut faite par des sutures en sur fil, l'organe fut réduit dans la cavité abdominale. La seule complication qui eut lieu fut une poussée phlogosoneuse des parois

qui n'eut aucun retentissement sur le tube digestif. Le malade est actuellement bien portant, mange et digère normalement.

Le second cas comprend une opération d'opération gombie pratiquée pour l'extraction d'un bouton de manchette arrêté et éuchatonné dans l'extrémité supérieure de l'oesophage. On sentait fort bien le corps étranger placé entre l'extrémité supérieure de la trachée et la partie inférieure du larynx. Tous les moyens ordinaires ayant échoué, M. Herrier pratiqua l'opération externe du côté gauche. L'extraction fut faite sans complication opératoire et la guérison rapide.

Le malade, malgré une grave impudence de l'incision, n'ou de ses parois, est aujourd'hui complètement guéri.

ETRANGERES

De 1875 à 1887, 24,291 enfants se sont suicidés en France. Beau-coup des écoles publiques, des écoles sans Dieu.

L'empereur de Chine s'est imaginé que sa cour veut l'empoisonner. Au-si ne mangent-il plus que des biscuits qu'il voit poudre et qu'il fait cuire lui-même.

La fille du Shah de Perse s'est mariée à l'américain... avec un de ses laquais. Les grands de la cour en sont d'autant plus furieux que le Shah veut faire de son gendre, l'héritier du trône de Perse.

Le grand-maître de la franc-maçonnerie italienne, qui est à la fois l'agent d'une compagnie de tabac-américain, a obtenu le monopole du tabac dans tout le royaume, au détriment des manufactures nationales.

Grâce à la photographie, Eddison reproduit à présent l'image de la personne qui envoie un message photographique, et vous la montre

dans l'acte de parler. Supposez que une personne mette dix secondes à dire comment allez vous? Un apparil photographique attaché au phonographe prendra vingt fois le portrait de cette même personne pendant ces deux secondes, et reproduira fidèlement ses traits dans les différentes positions qu'ils prennent tandis qu'elle prononce les paroles. Au moyen d'une lanterne magique, ces dix cents portraits sont projetés sur une feuille de papier, quand on consulte le phonographe, il s'en suit qu'on voit parler la personne dont il reproduit la parole.

LES HORREURS DE LA SIBERIE

Le journal russe, la Croix fédérale rapporte, d'après le récit d'un témoin oculaire, un incident qui a précédé le massacre des prisonniers de la Sibérie, à Kras. Le gouverneur général de Sibirie avait donné l'ordre de conduire à Verknon-dio k une femme du nom de Koulskaia, qui se mourait de consomption; comme elle était incapable de se lever, quatre soldats la tirèrent de son lit et la traînèrent jusque dans la cour à moitié nue, à peine vêtue d'une chemise qui tombait en lambeaux. La malheureuse est morte en traîneau pendant la journée. D'autres femmes ont demandé alors la révocation du gouverneur, et c'est ce qui a amené le massacre ultérieur.

La Globe de Toronto examine les progrès accomplis par l'industrie du fromage dans la province d'Ontario.

Il y a vingt ans, cette industrie, chez nos voisins, était encore à l'état embryonnaire.

Aujourd'hui c'est l'une des plus florissantes de la province.

Un estimateur en effet que la quantité de fromage fabriqué à Ontario en 1838 représentait une somme de \$6,202,333.